

non-discrimination de l'OMC, l'élimination de l'accès préférentiel accordé auparavant aux fournisseurs des États-Unis dans un certain nombre de secteurs de produits.

En 2006, les exportations canadiennes de produits vers le Taïpei chinois ont totalisé 1,4 milliard de dollars, et les importations se sont chiffrées à 3,9 milliards.

Association des Nations de l'Asie du Sud-Est

Les pays membres de l'Association des Nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE) (Birmanie, Brunei Darussalam, Cambodge, Indonésie, Laos, Malaisie, Philippines, Singapour, Thaïlande et Vietnam) constituent, en tant que groupe, un important partenaire pour le Canada sur le plan du commerce et de l'investissement. Le commerce bilatéral de produits en 2006 a atteint plus de 12 milliards de dollars. Le Canada a conclu des accords de promotion et de protection de l'investissement étranger avec la Thaïlande et les Philippines, et tiendra des entretiens préliminaires avec l'Indonésie et le Vietnam au milieu de 2007. L'année 2007 marque le 30^e anniversaire des relations entre le Canada et l'ANASE, et le Canada continue d'entreprendre des initiatives pour relancer ses activités avec cette dernière. Les débouchés commerciaux sont de plus en plus nombreux à mesure que la stabilité politique, la croissance économique et la libéralisation du commerce s'installent dans la région. Les pays de l'ANASE continueront de jouer un rôle important dans les chaînes de valeur mondiales.

Singapour

Compte tenu de son développement économique avancé et de sa stabilité politique, Singapour offre des possibilités aux sociétés canadiennes, non seulement à l'intérieur de ses frontières mais aussi en tant que porte d'entrée des marchés asiatiques. Conscient qu'il est important d'améliorer les relations de commerce et d'investissement, le gouvernement du Canada négocie un accord de libre-échange avec Singapour. Un accord accroîtrait non seulement la visibilité du Canada à Singapour mais faciliterait aussi le commerce de biens et de services et améliorerait la capacité du Canada de participer aux chaînes de valeur mondiales.

En 2006, le commerce bilatéral entre les deux pays a totalisé 1,7 milliard de dollars, et Singapour s'est classé au troisième rang des destinations de l'investissement canadien en Asie, après le Japon et Hong Kong. De plus, Singapour est un chef de file mondial de la recherche-développement et offre une excellente protection de la propriété intellectuelle. Il existe des débouchés pour les entreprises canadiennes dans des secteurs tels que les technologies de l'information et des communications, l'aérospatiale et la défense, les sciences de la vie et la biotechnologie, l'agroalimentaire et l'environnement.

Vietnam

En 2006, les échanges bilatéraux de marchandises entre le Canada et le Vietnam ont atteint 864 millions de dollars. L'économie vietnamienne affiche une croissance rapide grâce à l'adoption de réformes propices aux affaires. Un signe de progrès a été son adhésion à l'OMC en janvier 2007, dont il est devenu le 150^e membre. De plus, le Canada et le Vietnam ont eu des entretiens préliminaires en 2007, ciblant ainsi le lancement de négociations officielles sur un APIE. Un certain nombre de secteurs vietnamiens affichent une croissance rapide dans lesquels des entreprises canadiennes se montrent concurrentielles, dont les mines, l'énergie, les technologies de l'information et des communications (TIC) et l'agroalimentaire. Des débouchés commerciaux vont continuer de s'ouvrir pour les entreprises canadiennes alors que le Vietnam devient une plaque tournante stratégique pour le commerce et l'investissement dans la région.